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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре стартует «ПаТРИот -2012» 
На Таймыре, в Дудинке, стартует альтернативное заполярное троеборье "ПаТРИот - 

2012". Ставшее традиционным, это молодёжное мероприятие представляет собой цикл 
соревнований по пейнтболу, киберспорту  и "ПаТРИотик-квест". Торжественное открытие 
"ПаТРИота" состоится в Таймырском молодёжном центре 28 сентября.   

 Команды-участники из Дудинки отправятся на состязания по "пейнтболу" в город 
Норильск. Продолжатся состязания 29 сентября в Дудинке соревнованиями по киберспорту, 
которые пройду в компьютерном клубе "Альянс".  

 В заключительный день соревнований, 30 сентября, на базе Погранзаставы сотрудники 
отдела г. Дудинки ПУ ФСБ России по НС проведут с участниками игр теоретические занятия 
по основам воинской службы, а также соревнования по неполной разборке и сборке автомата. 
В тот же день будут подведены итоги троеборья и определены победители в каждой 
номинации.  

 На участие в троеборье уже подали заявки команды трёх дудинских школ - № 1,3,7, 
Таймырского колледжа, Таймырского филиала Ленинградского государственного 
университета и инициативная группа молодёжи, сообщает управление общественных связей 
Таймырского муниципального района. 

 Заявки на участие в играх в Таймырском молодёжном центре принимаются до 18.00 27 
сентября. К участию в состязаниях приглашаются  представители молодёжи в возрасте от 14 
до 30 лет. Состав команд-участниц, куда могут войти как юноши, так и девушки, 5-15 человек.  

 Торжественное закрытие сорвенований "ПаТРИот" состоится 1 октября. Капитанам 
команд, занявшим I, II, III места в каждой номинации будут вручены кубки победителей и 
памятные дипломы. Все участники альтернативного заполярного троеборья "ПаТРИот" 
получат благодарственные письма. 

НИА 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинка готовится к юбилейному «Снежному вихрю» 
В Дудинке продолжается подготовка к пятому юбилейному городскому турниру по 

сноуборду «Снежный вихрь». Проведение турнира традиционно запланировано на апрель 
2013 года.  Куратор мероприятия – заместитель Руководителя городской Администрации 
Евгений Мойсюк – провел совещание, на котором поручил специалистам профильных служб 
разработать эскизы элементов оформления будущей трассы, а также составить план-схему 
самой трассы, учитывающий размещение трамплинов, стартовой и «гостевой» зон.  
Следующее заседание по данной теме назначено на 15 октября. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинская спортсменка принимает участие в российских сборах 
С 23 сентября по 6 октября в городе Красноармейске Московской области проходят  

учебно-тренировочные мероприятия среди девушек и юниорок в возрасте 15-16 и 17-18 лет, 
входящих в состав сборной Российской Федерации по боксу.  

На сборах присутствует и дудинская спортсменка Елена Савина. Елена является 
единственным представителем команды Красноярского края на этих тренировочных 
мероприятиях. 

Индивидуальное приглашение на сборы Елена Савина получила после участия во 
Всероссийских соревнованиях «Олимпийские надежды». Воспитанница тренеров Игоря 
Насонова и Константина Манькова, занимающаяся в Центре силовых видов спорта 
муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс», заняла на этих 
состязаниях третье место в своей весовой категории. 

"Таймырский Телеграф" 
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В школе искусств появится современный выставочный зал  
Проект муниципального учреждения «Детская школа искусств им. Б.Н. Молчанова» стал 

победителем краевого конкурса социокультурных проектов. Цель проекта, получившего 
название «От детства — к мудрости мастера» заявлена как «формирование духовной 
культуры современного молодого человека посредством внедрения в образовательный 
процесс адаптационных просветительских программ и экспозиций». 

Педагоги школы собираются организовывать выставки и мероприятия, приглашать в 
Дудинку известных художников России и Красноярского края, проводить мастер-классы и 
обучающие семинары. В рамках проекта будет реконструирован выставочный зал детской 
школы искусств. На сегодняшний день уже заключены договоры на приобретение галерейной 
подвески и оборудования для подсветки зала. Общая сумма грантовой поддержки — 386,8 
тысяч рублей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильскую художественную галерею введут в эксплуатацию до конца года 
Капитальный ремонт Норильской художественной галереи практически завершен, 

сообщили в пресс-службе аппарата главы города. Муниципальный контракт на проведение 
ремонта объекта был заключен с ООО "ДЭ-строй". Местный бюджет потратил на работы 30,3 
млн. руб. 

 В настоящее время полностью завершены все демонтажные и планировочные работы, 
заменены оконные и дверные блоки, смонтирована система вентиляции, электро-, тепло- и 
водоснабжения, канализации, сигнализации, противопожарной автоматики, отремонтированы 
административные помещения и хранилище фондов галереи. 

 Проект внутренней отделки Норильской художественной галереи был разработан 
дизайнерами из Санкт-Петербурга: предусмотрены арки, регулируемая подсветка экспонатов, 
затемненные потолки. Кроме того, объект полностью будет отвечать требованиям 
Госпожнадзора, а также будет приспособлен для маломобильных посетителей. 

 "Осталось завершить отделочные работы. Хочу отметить, что объект будет 
соответствовать всем современным требованиям. В частности, дверные проемы и санузлы 
оборудованы для маломобильной категории населения", – сообщил начальник управления 
капитальных ремонтов и строительства администрации Норильска Андрей Лапаев. Он 
добавил, что работы выполнены на 90%. Объект будет введён в эксплуатацию до конца года.  

 5644 экспоната Норильской художественной галереи в настоящее время размещены в 
складском помещении управления по делам культуры и искусства. Сотрудники галереи 
проводят выездные мероприятия для школьников и воспитанников детских садов. С начала 
года было проведено более 1500 таких "передвижных выставок". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Новую технологию внедряют на Никелевом заводе 
В ближайшее время в обжиговом цехе № 2 Никелевого завода начнется реализация 

проекта модернизации производства, в рамках которого две анодные печи планируется 
перевести с переменного на постоянный ток. 

Технология применения постоянного тока в печах пришла из черной металлургии и в 
цветной будет использоваться впервые. Для проведения полноценных испытаний завод 
приобрел опытную печь емкостью 1,5 тонны.  

 Преимущество печей постоянного тока перед существующими электропечами в том, что 
массообмен расплава происходит значительно интенсивнее. Благодаря снижению локальных 
перегревов расплава снижаются потери с угаром, с мелкой фракцией пыли, что увеличивает 
скорость расплавления металла. Это повышает эффективность электропечи, а пылевынос 
снижается почти в 3 раза.  
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 Опытную печь некоторое время будут эксплуатировать в тестовом режиме. 
Инженеры завода зафиксируют различные показатели работы новой электропечи. В 
частности, они произведут замеры объема выделяемой пыли, различных потерь и 
эффективности агрегата в целом. 
       По результатам испытаний будет принято решение о полномасштабном внедрении новых 
технологий, а это, в свою очередь, позволит отказаться от эксплуатации устаревшего 
оборудования, создающего дополнительную экологическую нагрузку. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Полпред президента ответит на вопросы красноярцев. Полпред президента России 
ответит на вопросы красноярцев. 

2 октября состоится интернет-конференция, во время которой Виктор Толоконский 
ответит на вопросы жителей Сибирского федерального округа, в том числе Красноярского 
края. Онлайн-общение будет проходить на сайте http://www.sibnet.ru с 12:00 по московскому 
времени. 

Свой вопрос можно будет задать либо прямо на сайте, либо направить на электронный 
адрес oizsibir2012@yandex.ru. Вопросы пройдут предварительную модерацию, поэтому в 
эфир попадут далеко не все. 

Кроме того, из-за ограничений по времени, отведенному на интернет-конференцию, 
организаторы предлагают желающим ознакомиться с уже поступившими вопросами и 
проголосовать за лучшие из них. Задавать их полпреду будут в соответствии с получившимся 
рейтингом, поэтому жители края могут проявить активность и услышать ответы по 
интересующим их проблемам от полномочного представителя президента. На данный момент 
на сайте зарегистрирован 31 вопрос, прошедший модерацию. 

«лаборатория новостей» 
 

Красноярский край получит 900 млн рублей на модернизацию здравоохранения. 
Дополнительные средства краевое здравоохранение получит из федерального бюджета.  

Краевое здравоохранение получит дополнительные средства по программе 
модернизации — около 900 млн рублей. Деньги из федерального бюджета в качестве 
поощрительного стимула направляются в те субъекты федерации, которые достигли лучших 
показателей при реализации региональных программ модернизации. 

Напомним, всего в рамках программы за два года (2011-2012 гг.) на модернизацию 
здравоохранения Красноярского края выделено около 14 млрд рублей (из них более 8 млрд 
федеральные, на условиях софинансирования из краевого бюджета). Средства в рамках 
программы распределяются по трём задачам: 8,7 млрд на внедрение стандартов оказания 
медицинской помощи, около 5 млрд на укрепление материально-технической базы, более 0,5 
млрд на информатизацию отрасли. В настоящее время край освоил более 62% от 
поступивших средств. Планируется, что дополнительные деньги будут направлены на 
проведение капитальных ремонтов, приобретение медицинского оборудования в поликлиники 
и больницы. 

Сейчас Правительство Красноярского края вносит изменения в существующую 
программу модернизации здравоохранения. Минздрав края определяет территории, которые 
претендуют на дополнительное финансирование и представили свои проекты по освоению 
выделяемых средств. 

Сибирское агентство новостей 
 

В Красноярске дольщики вложили в новые дома почти полмиллиарда долларов  
В Красноярском крае в первой половине 2012 года инвестиции в долевое строительство 

достигли 13.7 миллиардов рублей. Об этом сообщает Служба строительного надзора и 
жилищного контроля региона. 
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По состоянию на 1 июля 2012 года застройщиками исполнены обязательства по 
передаче объектов долевого строительства по 11571 договорам, не исполнены - по 741 
договору на сумму около 4 миллиардов рублей. Также за отчетный период застройщиками 
расторгнут 201 договор с участниками долевого строительства. Общая сумма привлеченных с 
января по июль денежных средств дольщиков составила 13671 миллионов рублей. 

Всего в состав объектов, которые строятся с привлечением денежных средств 
дольщиков, вошло 40039 самостоятельных частей, в отношении которых могут быть 
заключены договоры участия. В том числе - 24713 на объектах, не введенных в 
эксплуатацию. 

Отметим, что по данным Стройнадзора, 12 из 80 застройщиков нарушают сроки ввода и 
передачи дольщикам 23 многоквартирных домов - "Рекордсменом" является ООО 
"Стройтехника", которое "задолжало" 7 объектов. Среди остальных нарушителей: ООО 
"СитэкСтрой", ООО ФСК "Монолитинвест", ООО "Новая энергия", ООО "Поксар", ООО 
"Континенталь-М", ООО "Строительная компания Енисей", ООО "НОВАЛЭНД", ООО 
"Промстрой плюс", ООО СК "Инвест", ООО "СК", ООО "Консоль". 

За полгода полностью выполнили строительный план 6 застройщиков: ООО "Альянс МК", 
ООО "Правовой аспект", ООО "Арбан", ООО "Би-Ту-Би Девелопмент", ООО "СтройАчинск", 
ОАО "Управление строительства-604". Также в январе-июне на региональном рынке долевого 
строительства появилось 11 новых застройщиков. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Кадровый голод на берегах Енисея. Красноярским детсадам, школам и больницам не 
хватает персонала 

Краевые и муниципальные власти Красноярья бьют тревогу: скоро в медицинских и 
образовательных учреждениях некому будет работать. Учителя, врачи и воспитатели 
увольняются из-за низких зарплат и отсутствия перспектив по решению квартирного вопроса. 
А молодые выпускники красноярских вузов по тем же причинам не спешат после получения 
дипломов занять освободившиеся места. Мэрия Красноярска пытается решить проблему с 
помощью целевых наборов в вузы.  

На сайте Управления образования Красноярска сегодня размещены заявки почти на 
тысячу вакансий. Самые дефицитные специальности – воспитатели и нянечки детских садов. 
В школах не хватает в первую очередь преподавателей иностранных языков и физкультуры. 
Удивляться нечему: воспитатели получают на руки около 13 тыс. руб., нянечки не больше 7, а 
у поваров зарплата и вовсе всего 4 тыс. руб..  

Парадокс в том, что сейчас в Красноярске развернута большая программа строительства 
детских садов. До конца этого года их планируется открыть аж восемь штук. Но никто не 
может гарантировать, что в них хватит персонала, чтобы воспитывать юных сибиряков. 
Нельзя сказать, что власть не пытается реагировать на кадровый вызов. С 1 июля с.г. по 
поручению губернатора Льва Кузнецова на 20% был повышен фонд оплаты труда детских 
дошкольных учреждений, на это выделено из краевого бюджета 652 млн. руб., но пока 
негативную тенденцию эта мера не переломила.  

Дефицит педагогических кадров усугубляет ужесточение федерального 
законодательства по отношению к тем учителям, которые когда-то проходили по уголовным 
делам. Как сообщил красноярский омбудсмен Марк Денисов, «сегодня в крае уволено около 
300 человек разных специальностей, причем из них не более двух-трех процентов 
преследовались за сексуальные преступления. Увольняют людей, которые были судимы 38 
лет назад, 20 лет назад».  

Обостряется проблема с кадрами и в государственной медицине. Городская власть 
вынуждена уже сейчас думать о том, кто завтра будет лечить красноярцев. Например, в 2013 
году в Красноярске планируется сдача первой очереди нового онкологического центра. В нем 
должны работать около 500 врачей и медсестер. В сентябре мэр Красноярска Эдхам 
Акбулатов и ректор Красноярского государственного медицинского университета Иван 
Артюхов подписали соглашение о сотрудничестве. «Оно предусматривает целевую 
подготовку молодых специалистов для бюджетных учреждений Красноярска, – поясняет 
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градоначальник. – Более 40 специалистов будут обучаться по заказу администрации 
города, а по окончании обучения в зависимости от выбранной специальности будут работать 
от трех до пяти лет в бюджетных учреждениях здравоохранения Красноярска».  

Парламентарии со скепсисом смотрят на эти меры. «Частично целевые наборы 
кадровую проблему в бюджетных учреждениях решат, но стратегически негативный тренд эти 
шаги, конечно, не переломят, – заявил «НГ» независимый депутат горсовета Красноярска 
Александр Глисков. – Ситуация в Красноярске – не исключение, а правило для РФ. Понятно, 
что в муниципальных и региональных бюджетах нет денег на увеличение зарплат. Нет 
средств и на строительство социального жилья для педагогов и врачей. Думать о том, кто 
будет завтра работать в детсадах и школах, должны не только в регионах, но и в Москве». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Улюкаев: отток капитала из России за 2012 год может составить $65 млрд, инфляция – 
6,3% 

Банк России ожидает сохранения до конца 2012 года умеренных темпов инфляции, 
которая по итогам года может составить немного более 6%; чистый отток частного капитала 
(с учетом продажи 7,6-процентного пакета Сбербанка) уложится в $60–65 млрд, сообщил 
первый заместитель председателя Центробанка Алексей Улюкаев в интервью агентству 
«Прайм». 

«Мы считаем, что инфляция будет умеренной до конца года, конечные ее значения будут 
близки к тому, что мы имеем сейчас в значении год к году (6,4%). Думаю, что по итогам года 
будет близко к этому», – сказал Улюкаев. 

Оценка оттока капитала в 2012 году, по его словам, была повышена до $65 млрд.  
«Эта цифра была определена до сделки по Сбербанку. Мы не будем изменять нашего 

прогноза, он уходит в Госдуму, но в принципе возможна содержательная корректировка на $5 
млрд, $60–65 млрд – разумное представление этой величины», – сказал первый зампред ЦБ, 
добавив, что в январе – августе отток капитала составил около $52 млрд. 

Улюкаев также сообщил, что ЦБ ожидает в 2012 году снижения положительного сальдо 
торгового баланса до $190 млрд со $198,1 млрд в 2011 году и сокращения положительного 
сальдо счета текущих операций платежного баланса России до $80 млрд со $101,1 млрд 
годом ранее.  

Первый зампред ЦБ также рассказал, что проект основных направлений денежно-
кредитной политики на следующие три года предполагает сокращение чистого оттока 
частного капитала из России в 2013 году до $10 млрд, нулевое сальдо в 2014 году и приток 
капитала в $15 млрд в 2015 году.   

«Газета.Ru» 
 
В России за I полугодие 2012г выявлено коррупционных преступлений в 1,5 раза 
больше, чем в тот же период прошлого года 

Следственный комитет России констатирует существенный рост числа преступлений 
коррупционной направленности, выявленных по стране в 2012 году. 

"В первом полугодии 2012 года в производстве следователей СКР находилось 15 тыс. 
852 уголовных дел о преступлениях коррупционной направленности, что более чем на 5 тыс. 
больше, чем за аналогичный период прошлого года (10 тыс. 451)", - сказал в четверг 
"Интерфаксу" официальный представитель СКР Владимир Маркин. 

Такие данные, по его словам, озвучил глава СКР Александр Бастрыкин на прошедшей 
коллегии по вопросам оперативного сопровождения уголовных дел органами, 
осуществляющими оперативно-розыскную деятельность.  

"В отношении 308 лиц, обладающих особым правовым статусом, уголовные дела 
окончены производством и направлены в суд. Пресечена деятельность 18 организованных 
коррупционных преступных групп, а также 4-х преступных сообществ", - сказал В.Маркин. 
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Он отметил, что в прошлом году во взаимодействии с оперативными 
подразделениями ФСБ и МВД, а также контролирующими и надзорными органами 
Следственным комитетом пресечена деятельность 53 таких групп, что почти вдвое больше, 
чем в 2010 году (28). 

INTERFAX.RU 
 
С.Нарышкин отказался выступать на сессии ПАСЕ 

Спикер Госдумы Сергей Нарышкин отменил свою поездку на открытие сессии 
Парламентской ассамблеи Совета Европы. Об этом он в четверг сообщил журналистам. 

Спикер пояснил, что он был приглашен на это мероприятие и готовился выступить с 
большим докладом, посвященным проблемам в европейском парламентаризме и способам 
их преодоления.  

"Однако чем ближе мы приближались к назначенной дате, тем сильнее понимали, что не 
будем там услышаны. Поэтому я посчитал для себя, что смогу там выступить тогда, когда 
будут созданы для этого необходимые условия", - пояснил С.Нарышкин. При этом спикер 
Госдумы не объяснил, что именно заставило его изменить свое решение. 

По некоторым данным, на сессии ПАСЕ готовится жесткая резолюция в адрес России. 
Европейские депутаты собираются указать Москве на проблемы с реформированием 
судебной системы и поругают российские власти из-за сурового приговора панк-группе Pussy 
Riot, который политики целого ряда стран считают "непропорциональным". Авторами 
резолюции являются постоянно критикующий российскую политическую систему швейцарский 
социалист Андреас Гросс и румын Георги Фрунда, постоянно указывающий на 
необоснованность приговора Михаила Ходорковскому. 

РБК 
 

Полет Путина с журавлями не впечатлил россиян, показал опрос  
"Полет надежды" с журавлями-стерхами, в котором принял участие президент России 

Владимир Путин, не впечатлил россиян. Это показал опрос, проведенный "Левада-центром".  
В частности, только 27% респондентов считает, что главе государства действительно 

интересны такие акции, а почти половина (49%) уверена, что Путин сделал это в целях 
самопиара, наподобие извлечения амфор со дна Черного моря. 23% опрошенных вообще не 
смогли выбрать ни один из этих ответов.  

В любом случае очередной "подвиг" главы государства не вызвал у граждан страны 
особых эмоций, либо они оказались отрицательными. Лишь 14% респондентов заявили о том, 
что "Полет надежды" вызывает у них симпатию и уважение, а 29% признались, что он не 
вызвал у них никаких особых чувств.  

 При этом 25% респондентов говорит о том, что полет Путина вызвал у них "удивление" 
либо "недоумение". Чуть меньше опрошенных, 21%, считает, что журавлиный "вояж" 
вызывает только раздражение, так как лидер страны занимается "дешевыми трюками".  

Вероятнее всего, не последнюю роль в подобном распределении голосов сыграло и 
широкое освещение "Полета надежды" в СМИ. 44% опрошенных заявили, что были хорошо 
осведомлены об этом событии. 

Newsru 
 
Верховный суд запретил гражданам сопротивляться силовикам, но разрешил ставить 
капканы 

Оказывать сопротивление полицейским и представителям других силовых структур 
нельзя даже в случае самообороны, решил вчера пленум Верховного суда. Неприятная 
людям в погонах идея позволить гражданам давать отпор преступным действиям 
блюстителей порядка приказала долго жить. 

Постановление ВС четко прописывает, что «правомерные действия должностных лиц, 
находящихся при исполнении своих служебных обязанностей, даже если они сопряжены с 
причинением вреда или угрозой его причинения, состояние необходимой обороны не 
образуют». Далее идет пояснение, что сопротивляться нельзя и при обеспечении 
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сотрудниками общественного порядка. Другими словами, если во время митинга 
полицейский сочтет чьи-то действия нарушающими порядок, он вправе применить силу, а 
митингующему отвечать на это запрещено. 

Идею разрешить самооборону в ответ на действия представителей правоохранительных 
органов силовики с самого начала воспринимали в штыки. Замглавы МВД Игорь Зубов 
заявлял, что норма приведет к увеличению числа случаев сопротивления при аресте. 

Новое постановление вряд ли вызовет дополнительную жестокость или вольность со 
стороны полицейских, ведь безотносительно разъяснения Верховного суда существует 
очевидное, неоднократно декларированное требование — любые действия полицейских, 
будь то пресечение нарушений на массовых акциях или задержание преступников, не должны 
быть избыточны, прокомментировала РБК daily член Общественной палаты и руководитель 
правозащитной организации «Сопротивление» Ольга Костина. 

Согласно приведенным вчера на пленуме ВС данным опроса, 57% судей выступили за 
норму, которая разрешала бы гражданам обороняться от преступных действий стражей 
порядка. На стороне граждан еще в 2009 году выступал и экс-глава МВД Рашид Нургалиев. 
Его устное «добро» тут же вызвало всплеск насилия в отношении стражей порядка. Сразу в 
нескольких регионах произошли инциденты, в ходе которых пьяные дебоширы бросались на 
милиционеров с кулаками и криками «Нургалиев разрешил». 

Запретив самооборону в отношении силовиков, судейское сообщество расширило 
границы допустимого при сопротивлении обычным преступникам. Так, судьи поддержали 
принцип «мой дом — моя крепость» и разрешили гражданам устанавливать в квартирах и на 
дачах ловушки для воров. Правда, используемые гражданами средства не должны быть 
запрещены законом. «Растяжки с гранатами ставить нельзя», — пояснил судья Валерий 
Степалин. А по предложению начальника Следственного департамента МВД Юрия 
Алексеева, дополнительно оговаривается, что «лицо, применяющее такое устройство, 
должно принимать меры к недопущению вреда лицу, действующему правомерно». То есть 
перед визитом полицейских капканы следует убрать. Если же при срабатывании капкана 
пострадает не вор, а добропорядочный гражданин, содеянное будет расцениваться как 
причинение вреда здоровью. 

РБК daily 
 

В России ограничат цены на электричество 
Цены на электроэнергию должны перестать расти так стремительно, как в последние 

пять лет, заявил премьер-министр России Дмитрий Медведев. Он указал на то, что для 
развития отрасли необходимы совершенно другие механизмы. 

"Модернизация отрасли (электроэнергетики) в значительной степени связана с 
повышением эффективности электроэнергетики. Это наша головная боль, я хотел бы 
обратить на это внимание всех – и энергетических компаний, и структур исполнительной 
власти как в центре, так и на местах. Такой рост цен на электричество, как за последние пять 
лет, страна позволить уже не сможет, нужны другие механизмы", – сказал Медведев на 
заседании правительства. 

Кроме того Медведев отметил, что правительство России будет работать над созданием 
стимулов для вложения инвестиций в российскую электроэнергетику, передает РИА Новости. 

Он отметил, что инвестиционные планы энергокомпаний на период до 2020 года 
составляют триллионы рублей. "Это огромные деньги", – сказал он. При этом Медведев 
добавил, что существенную часть инвестиций нужно привлекать из внешних источников. 

Дмитрий Медведев также отметил, что в системе энергоснабжения необходимо повысить 
безопасность и эффективность. Премьер напомнил, что отрасль имеет большое значение 
для экономики всей России. "Стране нужна безопасная и эффективная система 
энергоснабжения, которая будет в полной мере соответствовать запросам экономики, это 
касается не только объемов и тарифов, но и уровня жизни миллионов наших граждан", – 
подчеркнул глава правительства. 

Дни.Ру 
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Дворкович ступил на тропу Чубайса. Правительство готовит новую реформу 
электроэнергетики 

После реформы электроэнергетики «по Чубайсу» российские власти уже несколько лет 
пребывают в недоумении: потребители жалуются на слишком высокие тарифы, а энергетики 
– на нехватку инвестиций. Сегодня на заседании правительства министры займутся новой 
программой модернизации электроэнергетики до 2020 года. Действующая модель 
энергорынка неэффективна – заявил вчера вице-премьер Аркадий Дворкович. По его словам, 
правительство готовит новую модель, которая обеспечит отрасль притоком инвестиций. 
Однако надежд на то, что ситуация изменится кардинально, немного.  

«Мы считаем, что нынешняя модель рынка не позволяет в достаточной степени 
привлекать частные инвестиции в генерацию и сетевой комплекс», – сказал вице-премьер 
Дворкович.  

По его словам, работа над новыми правилами будет завершена до конца года, а затем 
их обсудят с участниками рынка и экспертами. «Правительство выйдет с предложениями, 
решения по модели рынка будут приняты в первой половине 2013 года, – сообщил чиновник. 
– С 2014 года энергетика будет жить по новым правилам, которые позволят привлекать 
инвестиции и решать накопившиеся проблемы».  

Одна из таких проблем – так называемые договоры «последней мили», при которых 
территориальные электросетевые организации арендуют у Федеральной сетевой компании 
(ФСК) часть сети, непосредственно подходящую к потребителю. Таким образом, в тариф 
региональных сетевых компаний закладывается перекрестное субсидирование за счет 
крупных потребителей. Дворкович отметил, что этот вопрос будет решен вместе с 
перекрестным субсидированием. «Если мы «перекрестку» решим, то и «последняя миля» 
уйдет в прошлое», – сказал он.  

Также он добавил, что принцип увеличения тарифов из условий возврата вложенных 
средств (система RAB) может быть масштабно введен с 2014 года, так как сегодняшняя 
модель рынка не способна привлечь инвестиции. Напомним, что правительство, которое 
ставит задачу постепенно ликвидировать перекрестное субсидирование в электроэнергетике, 
в качестве первого шага хочет прописать это понятие в законе и зафиксировать свои 
полномочия в отношении «перекрестки».  

В конце июля проблема субсидирования уже обсуждалась на заседании 
правительственной комиссии. До 1 октября в Госдуму должен быть внесен законопроект, 
вводящий понятие «перекрестного субсидирования» между потребителями в 
электроэнергетике. Комиссия поручила Федеральной службе по тарифам, Минэнерго, 
Минэкономразвития и Федеральной антимонопольной службе описать полномочия 
правительства по расчету объемов перекрестного субсидирования при установлении 
тарифов. Кроме того, ведомствам при разработке прогноза социально-экономического 
развития РФ на 2013–2015 годы было поручено учесть необходимость поэтапного 
сокращения объемов «перекрестки», а также возможность установления различных темпов 
роста тарифов на электроэнергию для населения по субъектам РФ.  

Еще в марте Минэнерго предлагало продлить действие договоров «последней мили» в 
электроэнергетике до 2016–2017 годов. Тогдашний глава министерства Сергей Шматко 
пояснял, что завершение действия договоров «последней мили», намеченное на 31 декабря 
2013 года, может привести к резкому росту цен на электроэнергию.  

По мнению опрошенных «НГ» экспертов, ничего хорошего потребителям от новой 
реформы ждать не стоит. «Проблема реформы энергетики, которую инициировал Анатолий 
Чубайс, – в ее незавершенности. Правительство повернуло ход реформы вспять, – считает 
аналитик агентства «Инвесткафе» Константин Марченко. – В результате мы получили не до 
конца либерализованный рынок, а темп роста тарифов так и не снизился».  

По его мнению, весьма вероятно, что Аркадий Дворкович предложит вернуться к 
первоначальным принципам прошлой реформы: уменьшить влияние государства в 
ценообразовании, увеличить рост RAB-тарифов, приватизировать госпакеты в 
энергокомпаниях. «Однако есть вероятность, что эти идеи не будут реализованы, – допускает 
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эксперт. – Альтернативой приходу частных инвесторов является дальнейшее усиление 
влияния государства».  

Переход на новые тарифные принципы может обернуться вариантом шоковой терапии. 
«Рост тарифов по некоторым регионам может достигать 25% в 2012-м, 20% в 2013-м и 15% в 
2014 году. Правда, потребительские цены зависят от этих тарифов только на 20%», – 
отмечает ведущий аналитик компании «Альпари» Михаил Крылов. Но в среднесрочной 
перспективе Россия получит британскую модель электросетей – без либеральных цен на 
электроэнергию. «Энергокомпании снизят издержки, станут рентабельнее, и у них появятся 
средства на ремонт. В долгосрочной перспективе это увеличит надежность 
энергосбережений», – полагает он. «Сетевым компаниям не нравится, что их «кинули» с их 
собственными расходами на ремонт, – отмечает Крылов. – Финансовые потоки, проходившие 
через федеральные целевые программы (ФЦП), замыкались на компаниях, а затраты на 
ремонт ложились на плечи потребителей. В результате в 2011 году в некоторых регионах 
тарифы выросли на 30%».  

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Рецепты для оппозиции 
 Не стоит упрекать «Единую Россию» в том, что она намерена пропагандировать свои 

достижения и расставлять на ключевые посты своих представителей (как членов партии, так 
и «симпатизанов» - всякая партия, если она партия, должна себя пропагандировать).  

В частности – потому что один из конституирующих элементов партии – это борьба за 
поддержку народа. Если «Единая Россия» собирается вести эту борьбу – значит она из 
государственно-бюрократической структуры пытается превратиться с политическую партию 
если она говорит, что это делать нужно – значит она признает, что она этого ранее не делала, 
то есть партией не была.  

Равно как и потому, что другой конституирующий элемент партии – борьба за власть, и 
партия естественно заполняет ключевые посты теми, кто будет ей лоялен и будет 
содействовать реализации ее политики.  

Ненормально не то, что она хочет чтобы члены правительства становились ее членами – 
не нормально то, что правительство составляется не из ее членов. Это тоже лишь 
подтверждает, что она до сих пор являлась не политической партией, а исполнительной 
структурой при исполнительной власти.  

Не стоит оценивать ее политику и тем, какие рейтинги по тем или иным показателям 
выставляют России те или иные международные агентства. Их деятельностью уже не раз 
возмущались экономические власти и других ведущих стран: они выставляют то, что им 
экономически и политически нужно выставлять.  

Судить о российской экономике по показателям этих агентств – все равно, что судить о 
преподавании в МГУ по рейтингам, согласно которым он подчас не входит и первую сотню 
университетов мира. С одной стороны, каждый, кто может сравнивать – если будет честен, 
признает, что мало какой из других известных университетов на самом деле преподает 
лучше, чем МГУ. 

Другое дело, что в МГУ платят за лучшую работу меньше, чем в ВУЗах других стран, и 
что оборудование он имеет худшее по сравнению с ними.  

Хотя не стоит акцент делать и на том, что зарплата в России в два раза ниже 
среднеевропейских норм: на это всегда можно будет с одной стороны ответить, что в России 
ниже производительность труда, а с другой – что ни ФРГ, ни Британия, ни Франция, ни США – 
не разрушали произвольно свою экономику, свои ценностные основания и свою социально-
экономическую и государственно-политическую систему – тем более так, как это делала 
Россия. 

Вообще, если ты имеешь политического противника – то нелепо жаловаться на то, что он 
делает именно те вещи, которые он функционально и должен делать. На противника не 
нужно жаловаться – его нужно побеждать.  
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Политический класс России привык, после безропотной капитуляции КПСС 
двадцать лет назад, - что власть будет сдаваться или отступать просто потому, что она или 
ее действия будут тебе не нравится – в крайнем случае тогда, когда ты начнешь об это 
громко и часто говорить. 

Чтобы показывать порочность правящей партии – нужно не угрожать ей собственными 
причитаниями: нужно, во-первых, показывать, какие конкретные негативные результаты 
рождают ее действия. И, во-вторых – говорить об этом не в воздух – а конкретному адресату.  

Крупнейшая, казалось бы оппозиционная партия – КП РФ, имеет в своем распоряжении 
старейшую газету страны, обладающую брендом мирового класса – «Правду» - которая 
работает как внутрипартийная стенгазета: она пишет то, что ласкает слух и так являющихся 
ее сторонниками – но абсолютно не ориентирована на тех кого нужно было бы политически 
завоевывать. Не являющийся членом комплиментарной социо-культурной группы прочитав ее 
скорее станет противником КП РФ – чем сторонником.  

Чтобы противостоять власти – нужно не причитать, а становится сильнее ее. Нужно 
показывать, как то или иное ее решение сказывается не на жизни политических активистов – 
а на жизни обычного человека. И нужно это до него доносить. Телевидение – в руках власти. 
Да, было бы хорошо, чтобы был принят закон об оппозиции, гарантирующий ей широкий 
доступ в эфир. Но что, «Единая Россия» сошла с ума, чтобы подобно КПСС отдать 
информационное пространство собственным могильщикам…  

Интернет – охватывает далеко не все общество - тем более лишь часть пользователей 
использует его для получения политической информации.  

Большая часть оппозиционной пропаганды рассчитана на тех. кто уже к оппозиции 
тяготеет. Или на тех, кто случайно в поле ее информационного воздействия забредет. Но 
партия потому и предназначены вести борьбу за поддержку народа – что должны не столько 
разъяснять свою позицию заинтересовавшимся – сколько находить путь контакта с еще не 
заинтересовавшимися.  

И говорить с ними о том, что их опыту соответствует, их опытом подтверждается. Кто и 
сколько получает за границей – для него интересно, но абстрактно. Кто и сколько получал 
тридцать лет назад – он, если напомнить, вспомнить может.  

Все политические партии Росси большей частью существуют виртуально: есть 
небольшая группа активистов – и тот или иной виртуальный образ. В жизни, на текущем, 
бытовом уровне их никто не видит, кроме больших праздников.  

И того, что они предлагают – не знают. Оппозиция абсолютно правильно делает, 
предлагая свои законопроекты – во многом сугубо объективно лучшие, чем предложенные 
властью – причем лучшие с точки зрения своих политических приоритетов – а просто более 
грамотные. Но эффект практически не выходит за стены парламента и партийных 
обсуждений. Она практически ничего не делает, чтобы и донести до рядовых людей свою 
позицию. И организовать их на поддержку своих требований. 

Оппозиция справедливо выступает против ЕГЭ, большая часть граждан в этом с ней 
едина – но она абсолютно не занимается ни созданием комитетов поддержки среди учителей 
и родителей, ни организацией их протестных акций.  

Оппозиция выступает против повышения тарифов на ЖКХ и даже пытается проводить 
протестные акции – но она не собирает на них людей, ее представители не ходят по домам, 
дворам и квартирам – она ограничивается сбором собственных штатных работников и 
активистов. От силы – объявлениями на партийных сайтах.  

Оппозиция справедливо требует повышения оплаты труда врачей и учителей – но 
говорит об этом лишь самой власти и собственным членам – она не идет к тем же учителям и 
врачам, не говорит им: «Хватит терпеть! Создавайте в своей школе и больнице комитет 
борьбы за ваши реальные права, требуйте справедливой оплаты – и у администрации, и у 
власти, будем действовать вместе». 

Люди видят в оппозиции не защитников их интересов – а политических карьеристов или 
вечно недовольных – и отвлеченные протесты оппозиции в результате вызывают стремление 
поддержать власть: потому что вечно недовольных никто не любит. Миниатюру Хазанова про 
попугая. Вечно всем и на вес доносившим – все помнят.  
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Классические социалистические партии строили свою работу по квартальным секциям 
– где регулярно встречались с жителями, вели разъяснительную работу, организовывали 
культурные и просветительские мероприятия. Они становились интересны и близки и на 
выборах люди знали, тех. за кого им предлагают голосовать. Большевики (коммунисты) 
строили работа на производственных ячейках, где в центр внимания ставили вопросы 
отношения с капиталистами и заводской администрацией. Фашисты создавали отряды 
милиции, выдавали форму и вели военно-спортивную подготовку. Все – собирали вокруг себя 
круг живых людей – из той социальной среды, к которой они апеллировали.  

Современная оппозиция живет в собственных штабах и на собственных партийных 
собраниях. Она – живет вне общества. Сама себя изолирует.  

Даже ввалить она критикует, в результате, лишь адресуясь к тем, кто и так ее не любит.  
Поэтому не стоит винить «Единую Россию» в том, что она хочет лучше 

пропагандировать себя: если она начнет думать о том, как к ней относятся люди – она будет 
приносить меньше вреда.  

Полезнее лучше пропагандировать свои действия – и быть ближе к реальной 
повседневной жизни, искать контакт с живимы людьми. Думать не о том. что хочется 
партийным активистам – а о том, что хочется базовым социальным группам. 

Лучший способ доказать, что твой оппонент прочертил не прямую, а кривую линию – это 
нарисовать прямую рядом. 

«Росбалт» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 1951 ▼ 0, 03 

EUR 40, 2074 ▲ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


